

Aufträge der Arbeitsgruppe Freizeit/Infrastruktur

Eingegangen an der Jugendsession vom 22. April 2023.

Auftrag neuer und grösserer Jugendraum:

Wir wünschen einen neuen Jugendraum mit mehreren Räumlichkeiten. Es sollte einen Raum für Sofas geben, einen Raum für DJ-Anlässe und eine Bar für Jugendliche ab 13 Jahren. Der neue Jugendraum sollte in der Nähe von attraktiven Standorten wie die Badi, der Fussballplatz oder der geplanten Pumptrack liegen. Der Standort des neuen Jugendraums sollte zentraler in Illanz liegen. Perfekt wäre das alte Schützenhaus.

Begründung:

Der aktuelle Jugendraum ist für viele unattraktiv wegen den engen Platzverhältnissen, und weil er nicht zentral gelegen ist.

Auftrag Skatepark in Illanz:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit einem Verein in Illanz einen Skatepark zu errichten. Dies kann in Verbindung mit dem geplanten Pumptrack im Areal Fontanivas erfolgen. Eine Errichtung soll bis Herbst 2024 angestrebt werden.

Antwort des Gemeindevorstands:

Auftrag neuer und grösserer Jugendraum:

Der Gemeindevorstand ist sich bewusst, dass der aktuelle Standort und die Lokalitäten des Jugendraums nicht optimal sind. Einerseits liegt der heutige Jugendraum weit ausserhalb des Stadtzentrums im Gewerbeareal am Ende der Via Santeri in Ilanz. Andererseits sind die Räumlichkeiten wenig zweckmässig. Zudem müssen die Räumlichkeiten in der kalten Jahreszeit mit Elektrospeicher geheizt werden, was unverhältnismässig hohe Energiekosten verursacht. Es ist der Gemeinde daher ein Anliegen diese Situation zu ändern.

Gegenwärtig ist die Gemeinde daran, ein Sportstättenkonzept für das Gebiet Fontanivas zu erarbeiten und umzusetzen. Gleichzeitig wird ein Masterplan für die Sanierung und Entwicklung des Schulareals in Ilanz erstellt. Im Rahmen dieser Arbeiten wird die Frage nach einem neuen Standort für den Jugendraum sicherlich auch diskutiert. Die Erarbeitung dieser Grundlagen und eine allfällige Umsetzung nimmt allerdings viel Zeit in Anspruch. Der Gemeindevorstand kann deshalb kein verbindliches Versprechen abgeben, dass ein neuer Jugendraum in den nächsten zwei bis drei Jahren zur Verfügung steht. Er wird jedoch abklären, ob vorübergehend ein alternativer Standort verfügbar wäre.

Auftrag Skatepark in Ilanz:

Wie bereits erwähnt, erarbeitet die Gemeinde gegenwärtig ein Sportstättenkonzept für das Areal Fontanivas. Ziel des Projekts ist es, den bestehenden Interessenkonflikt zwischen dem Fussballverein USSI und dem Verein a Glion, welcher einen Pumptrack auf dem Trainingsplatz in Fontanivas realisieren möchte, zu lösen. Die Arbeiten an diesem Projekt sind recht weit fortgeschritten und eine Lösung in greifbarer Nähe. Wenn kein unerwarteter Rückschlag eintritt, sollte die Entwicklung im Areal Fontanivas im Jahr 2024 möglich sein. Der Gemeindevorstand wird beim Bau des Pumptrack abklären, inwieweit auch dem Wunsch nach einem Skatepark nachgekommen werden kann.

Antrag Gemeindevorstand:

Aufgrund der gemachten Ausführungen und gestützt auf Art. 31 und 32 der Parlamentsordnung beantragt der Gemeindevorstand, die Aufträge zur Thematik Freizeit/Infrastruktur zu überweisen.

Ilanz/Glion, den 14. August 2023

Gemeindevorstand Ilanz/Glion